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1.) Was hat Dir während der Ausbildung am Uniklinikum Essen gut gefallen? 
 
Meine Ausbildung ist mittlerweile schon ganz schön lange her und trotzdem 
kann ich mich noch an so viele schöne und besondere Situationen erinnern. 
Ich war fachlich super zufrieden und fühlte mich in allen Bereichen auf dem 
neuesten Stand ausgebildet.  
Aber noch nachhaltiger habe ich die zwischenmenschlichen Begegnungen in 
Erinnerung. In dieser Zeit sind Freundschaften entstanden, die bis heute 
anhalten und auch als Kurs haben wir bis heute immer noch Kontakt.   

 

 

2.) Gab es auch Dinge, die Dir nicht so gut gefallen haben? 
 

Ich habe die Ausbildung als herausfordernd empfunden und in 

Prüfungsphasen war es wirklich anstrengend. Aber das ist im Anschluss 

immer schnell wieder vergessen und ich sehe bis heute wie hoch die Qualität 

der Ausbildung war und bin wirklich dankbar dafür.  

 

3.) In wie fern hat Dich die Schule/Schulzeit hinsichtlich  
Deines weiteren Lebens beeinflusst? 
 
Ich bin bestätigt worden in meinem Berufswunsch und habe während der 3 
Jahre eine klare Idee davon entwickelt wo ich innerhalb der Physiotherapie 
hinmöchte.  
 

 
4.) Wie war Dein beruflicher Werdegang? 
 

Im Anschluss an die Ausbildung habe ich im Team der Uni-Kinderklinik 

angefangen zu arbeiten wo ich bis heute mit einem Teil meiner Arbeitszeit bin.  

Über viele Fortbildungen habe ich mich im Laufe der Jahre immer mehr auf 

die Atemphysiotherapie spezialisiert. Nebenbei habe ich viele Jahre in einer 

kinderphysiotherapeutischen Praxis gearbeitet. Als ich die Möglichkeit bekam 

in der Schule für Physiotherapie zu unterrichten habe ich die Praxistätigkeit 

aus zeitlichen Gründen aufgegeben.  

Ein weiteres Standbein ist seit vielen Jahren die Fort- und Weiterbildung von 

Physiotherapeutinnen und Physiotherapeuten im Bereich Atemphysiotherapie.  

5.) Wo arbeitest Du zurzeit? 
 
Unikinderklinik Essen 

Schule für Physiotherapie, UK Essen  



6.) Welche Fortbildungen hast Du bislang besucht? 
 

Vojtatherapie bei Säuglingen, Kindern und Jugendlichen 

Atemphysiotherapie bei Mukoviszidose und anderen chronischen 

Lungenerkrankungen 

Airway clearance techniques nach J.Chevaillier  

Kursreihe Atemphysiotherapie physio Deutschland  

Reflektorische Atemtherapie  

Dreidimensionale Fußtherapie nach Zukunft-Huber  

 

 

7.) Hast Du ein Studium gemacht oder planst Du eventuell in Zukunft ein 
Studium? 
 

Ich studiere derzeit den Masterstudiengang Erwachsenenbildung im 

Fernstudium an der RPTU Kaiserslautern-Landau.  

 
 


